

Article 1170 – Juin 2019

Dans la touffeur d'un été Africain, un gamin de 5 ans découvre la télévision sur un poste prêté à ses parents par des amis rentrés au pays pour les vacances. Les premières émissions qu'il suit couvrent le tour de France 1969. A sa première participation, Eddy Merckx multiplie les coups d'éclat, écrase le tour et entre au panthéon des plus grands champions. Sa performance génère un tel engouement que malgré son âge, le mioche réalise vivre un moment historique. Il enfile son slip de bain jaune enfourche son petit vélo et quadrille quotidiennement le quartier en clamant « maillot jaune comme Eddy Merckx ».

Ce gamin, c'était moi et malgré les commentaires narquois provoqués par mon enthousiasme et ma confusion quant à la tunique tant convoitée par les coureurs une vocation est venue s'ajouter à toutes celles suscitées par l'exploit. Après des études et une carrière d'ingénieur, j'ai réorienté ma carrière professionnelle comme « Personal Trainer » et propose un accompagnement personnalisé dans l'activité physique.

En juin, la société du Tour mettra le vélo à l'honneur dans notre petit pays. L'époque a bien changé, elle est moins insouciante (défis environnementaux, socio-économiques, migratoires...) mais l'exploit commémoré est intemporel tout comme la vivacité de notre jeunesse qui s'est mobilisée pour l'environnement et nous rappelle un bouillant mois de mai un an avant l'évènement que nous nous apprêtons à célébrer et qui a bousculé la société. En plus de l'aspect sportif, nous aurons une belle occasion d'envisager le vélo sous d'autres facettes, en alternative économique et écologique au problème de mobilité, en maintien dans l'activité physique d'une population sédentarisée par son mode de vie ..., et de faire naître de nouvelles passions et vocations.

Vive le vélo et vive le tour !